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香港文匯報訊（記者杜法祖）觀塘線一班列車昨晚
7時50分在太子站發生故障，導致列車服務受阻近一
小時，來往調景嶺站至彩虹站列車要5分鐘一班，而
來往彩虹站至油麻地站更要20分鐘一班。因正值下班
繁忙時間，乘客表示不滿。港鐵發言人表示，故障列
車事後被移到油麻地站側線，全線服務在昨晚上8時
43分回復正常。

下班繁忙時間 關閉入閘機
由於故障正值下班繁忙時間，觀塘線部分車站的月

台一度迫滿候車乘客，太子站一度需要實施人流管
制，入閘機一度關閉。有乘客批評港鐵安排混亂，無
事先作出通報，他們進入站內都未有通知，令他們苦
等。
在中環放工的文員Sunny，原本正趕回觀塘住所晚

膳，昨晚8時許搭車至太子站時，列車突然停頓，他
指車內毫無廣播向乘客解釋因由，全部乘客被困車廂
半小時後，車門才突然開啟，此時才聽到月台廣播指
車門損壞，豈料候車時間一再延長，他輾轉呆等近一
小時，憤而離站改搭巴士。Sunny怒斥港鐵：「原本
話9分鐘、之後10分鐘，最後20分鐘，等了又等。加
價就叻，服務又無改善。」

香港文匯報訊（記者鮑旻珊）「三堆一
爐」已討論一段長時間，環境局局長黃錦
星昨日表示，年底是爭取「三堆一爐」取
得立法會財委會撥款的關鍵時刻，盼可讓
這項目適時「上馬」。他表示，當局會密
切留意會否有「拉布」出現，並已在暑假
時與立法會不同黨派議員密切溝通，希望
能夠取得支持，預計會在10月底至11月
初再次向財委會申請撥款。
黃錦星昨日在出席一個活動後重申，

「三堆一爐」是香港廢物管理藍圖的一部
分，亦關乎到公眾衛生的基本需要，「為
了香港整體需要及令堆填區擴建計劃能承
接現時的運作，望能適時『上馬』。」他
又否認會分拆討論「三堆一爐」，「因為
不同區域共同承擔這方面的基建，是一個
整全考慮。」

中電東華合推「綠優校園認證先導」
另外，中電與東華三院合作推出「綠優
校園認證先導計劃」，於2014學年至2015
學年期間，為東華三院轄下11間小學的學
生，提供與日常生活有關的環保活動及學
習工具，並將在明年暑期進行檢討。中電
亦提供以全港小學生為對象的「綠戰士」
環保教育網站。

食署擴大查「金寶運」黑油
範圍涵其他批次 檢討出口食物監管
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）「金寶運」疑將工
業用豬油充當食用油出口，引起社會對出口食品監管
制度的關注。食環署署長劉利群昨日表示，食安中心
一直有通過食物監察計劃，在入口、批發、零售層面
上抽驗食用油樣本，而去年共抽查逾450個樣本，全
部結果均合格。她表示，當局會在未來一年大幅增加
抽樣數目不少於20%。
食環署署理食物安全專員何玉賢補充，自從近年
出現有關「地溝油」報道後，食安中心去年已加強
抽檢工作，包括了解油的品質、重金屬污染程度、
致癌物如黄曲霉毒素、苯並芘等，及該油有否循環
再用等。

劉利群承認，現時法例主要針對本地食物安全，即
在港銷售的入口食品。至於未來本港對出口食物的制
度如何符合公眾期望，當局持開放態度，並會在今次
事件完結後再作檢討，包括完善現時食物追蹤系統。
她指，本港進口食物數量繁多，社會要思考追蹤範
圍，例如應該針對處理，以風險為本為原則。
劉利群又指，食安中心每年透過食物監察計劃，抽

查樣本數量多達6萬個，按人口比例計算，即每1,000
人有9個樣本，香港食物安全工作可媲美任何發展中
地區。她相信今次只是個別事件，重申當局會不時檢
討食物安全標準，以貼近國際要求，回應市民對食物
安全的關注。

廢食油出口轉用
小型食肆難杜絕

■黃錦星表示，當局正與食肆及回收商合作，以低
碳及環保方式處理廢食油。 記者鮑旻珊 攝

食用油抽樣擬增逾兩成

香港文匯報訊（記者 文森）香港「金寶運公司」早前以「飼料用」豬油充當食用油，再

出口到台灣「強冠企業」，引發台灣「劣質油」風波。食環署昨日表示會擴大對「金寶

運」調查範圍，又指現時全港9間領有「食物製造廠」牌照的食油製造商均沒有生產食用

豬油。另外3間領有「厭惡性工業」牌照並生產豬油的工廠，則不可製作食用產品。當局

未來會加強抽查食用油樣本，並檢討出口食物監管制度。

香港文匯報訊（記者 文森）近年有公司向食肆回
收廢食油以製作生物柴油，但有回收業人士稱現時
市場回收廢食油價格過高，一直做賠本生意，更指
有回收商出價較市場高30%至40%，質疑他們可能
將廢食油出口到外地，再作食用油出售。餐飲聯業
協會會長黃家和相信，有關食肆廚房主管自行將廢
食油出售作外快的傳聞，情況並不常見，但認為在
小型食肆上實在難以杜絕，建議當局盡快規管廢食
油回收商回收及出售情況。
環境局局長黃錦星昨在一個場合上被問到回收廢

食油的跟蹤機制時稱，當局正與食肆及回收商合
作，以低碳及環保方式處理廢食油，當局會透過跨
局、跨部門合作，兼顧食物安全及環保的關注。環
保署補充，本港現時並沒有一個專為規管廢食油回
收商營運的發牌制度，但香港品質保證局已推出食
油註冊先導計劃，鼓勵相關業界參與，以提高業界
作業水平。

食環署署長劉利群昨日表示，政府高度重視「金寶
運公司」懷疑出口受污染豬油往台灣一事，並正

緊密調查。署方昨日亦與相關政府部門商討調查方向與
細節，並會進一步擴大調查範圍，包括了解除早前公布
的兩個批次共87.7噸豬油外，有否涉及其他批次。
有報道指「金寶運」已在半年前搬離公司註冊處資料
上所登記的旺角塘尾道的辦公室。劉利群表示，該署自
接獲台灣當局要求協助調查時，已第一時間與「金寶
運」負責人聯繫，並運用食物安全條例索取資料，包括
到過其辦公室拿取文件影印本作調查。但由於具體調查
工作正進行中，現階段不宜公開更多細節。

3豬油廠有牌 產油「非食用」
劉利群解釋，本港任何生產食用油的公司需領有
「食物製造廠」牌照，當局會定期巡查確保衛生情
況。現時全港共有9間領有「食物製造廠」牌照的公
司，生產食用油或將進口食用油入樽。她又指，該些
公司若領有「厭惡性工業」牌照，可生產食用豬油，
但據該署資料顯示，有關公司均沒有在港生產食用豬

油。她表明，若有任何違規生產食油情況，當局會依
法取締。她說，現時本港有3間公司領有「厭惡性工
業」牌照並製造豬油，但有關牌照亦列明，所生產的
產品一定是「非食用」，即工業或飼料用途。

台「逐批查驗」 當局有機制應對
對於台灣當局針對本港出口的食用豬油會採取「逐

批查驗」的措施，並要求進口的公司提交官方證明文
件，劉利群指現時當局已有機制就月餅、雞粉等食品
簽發相關證明。署理食物安全專員何玉賢補充，若出
口公司有相關需要，可與食安中心聯絡，本港當局會
與入口地的官方機構聯絡並了解相關要求檢查及簽發
證明書。
另外，大家樂行政總裁羅開光指集團雖曾採用南順

食品供應的豬油產品，但已將懷疑有問題食品下架，
但未有回應會否向供應商追究法律責任。大快活集團
行政總裁陳志成則指，公司選用荷蘭豬油，並沒有使
用今次出事的台灣問題豬油。他又認為，今次問題豬
油是個別事件，並無影響生意。


